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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１２期
き

 第
だい

１年
ねん

 第
だい

２回
かい

 第
だい

２日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０１８ (平成
へいせい

３０ )年
ねん

９月
がつ

２日
ふ つ か

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２３人
にん

 

アリ
あ り

 ファズラット
ふ ぁ ず ら っ と

 シャローン
し ゃ ろ ー ん

、 ウェーヴィタ
う ぇ ー ヴ ぃ た

 プラディーパ
ぷ ら で ぃ ー ぱ

 ラクマル
ら く ま る

、

ウラコワ
う ら こ わ

 マハバット
ま は ば っ と

、 ウル
う る

 エリック
え り っ く

 ファーリィ
ふ ぁ ー り ぃ

、 大越
おおごし

 ミュートン
み ゅ ー と ん

 

トミオ
と み お

、金
きん

 海花
か い か

、児玉
こ だ ま

 ノンティシャー
の ん て ぃ し ゃ ー

、ゴタメ
ご た め

 アディカリ
あ で ぃ か り

 アニタ
あ に た

、 許
しゅー

 

成龍
ちぇんろん

、 蒋
しょう

 香梅
こうめい

、 シロコラデュク
し ろ こ ら で ゅ く

 イリャ
い り ゃ

、 鈴木
す ず き

 ミリアム
み り あ む

、 スタント
す た ん と

 

イルワン
い る わ ん

、 崔
ちぇ

 敬心
きょんしん

、 チョ
ち ょ

 チョ
ち ょ

 カイン
か い ん

、 寺田
て ら だ

 ヘザー
へ ざ ー

、 バテネフ
ば て ね ふ

 

アルチョム
あ る ち ょ む

、ポール
ぽ ー る

 ウッザル
う っ ざ る

 クマル
く ま る

、ポソ
ぽ そ

 ロドリゲス
ろ ど り げ す

 ミゲル
み げ る

 アンヘル
あ ん へ る

、

前田
ま え だ

 喜与美
き よ み

、ラサル
ら さ る

 ジュリエン
じ ゅ り え ん

、ロペス
ろ ぺ す

 ハイロ
は い ろ

、ロマンダ
ろ ま ん だ

 デイビッド
で い び っ ど

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

浅沼
あさぬま

 担当
たんとう

課長
かちょう

、 荻田
お ぎ た

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、 豐田
と よ だ

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、 榎本
えのもと

 主任
しゅにん

、 日下部
く さ か べ

 

職員
しょくいん

、髙
たか

橋
はし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 ２人
ふ た り

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

 

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい
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【全体会
ぜんたいかい

】  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

、２０１８年度
ね ん ど

第
だい

２回
かい

第
だい

２日
にち

を開催
かいさい

する。今日
き ょ う

は 劉
りゅう

委員
い い ん

、アニータ
あ に ー た

委員
い い ん

、トラン
と ら ん

委員
い い ん

から欠席
けっせき

の連絡
れんらく

が届
とど

いている。まず、今日
き ょ う

の日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

について、事務局
じ む き ょ く

か

ら説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

豐田
と よ だ

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

が説明
せつめい

）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめについて、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いす

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「 何
なに

か 質問
しつもん

は あ る か 。 （  な し  ） で は 、 議事
ぎ じ

に 入
はい

る 。 ま ず は

オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、まずは今日
き ょ う

の実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

で

出
で

た意見
い け ん

の報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

前田
ま え だ

副委員長
ふくいいんちょう

「実行
じっこう

委員
い い ん

会では、タイム
た い む

スケジュール
す け じ ゅ ー る

に関
かん

しては、例年
れいねん

どおりでよい

のでは、となった。メインプログラム
め い ん ぷ ろ ぐ ら む

はグループ
ぐ る ー ぷ

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

がよいので

はないか、という意見
い け ん

が多
おお

く出
で

た。グループ
ぐ る ー ぷ

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

のテーマ
て ー ま

に関
かん

し

ては、やはり参加者
さ ん か し ゃ

から課題
か だ い

を聞
き

くことが重要
じゅうよう

という意見
い け ん

が多
おお

かった。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「では、順番
じゅんばん

に審議
し ん ぎ

して決
き

めていきたい。まず、タイム
た い む

スケジュール
す け じ ゅ ー る

については案
あん

にあるように例年
れいねん

どおりということでよいか。何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

は

あるか。（  なし  ）では、決
けつ

をとる。タイム
た い む

スケジュール
す け じ ゅ ー る

は、例年
れいねん

どおりと

いうことで賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）次
つぎ

に、メイン
め い ん

プログラム
ぷ ろ ぐ ら む

についてだが、まずは前半
ぜんはん

と後半
こうはん

に分
わ

けるということについて、

意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、決
けつ

をとる。メイン
め い ん

プログラム
ぷ ろ ぐ ら む

を前半
ぜんはん

と後半
こうはん

に 分
わ

け る こ と に 賛成
さんせい

の 人
ひと

は 手
て

を 挙
あ

げ て く だ さ い 。 （  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ） 次
つぎ

は 、

メイン
め い ん

プログラム
ぷ ろ ぐ ら む

の 前半
ぜんはん

の 方法
ほうほう

に つ い て だ 。 資料
しりょう

に は 案
あん

と し て 、 グループ
ぐ る ー ぷ

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

、 ワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

、 そ の 他
た

と あ る 。 何
なに

か 意見
い け ん

は あ る か 。

（  なし  ）では、決
けつ

をとる。グループ
ぐ る ー ぷ

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）では、残
のこ

りの時間
じ か ん

でテーマ
て ー ま

について話
はな

し合
あ

い

たい。何
なに

か意見
い け ん

はあるか。」  

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「 テーマ
て ー ま

で は な い が 、 外国人
がいこくじん

に た く さ ん 来
き

て も ら う た め に 『 や さ し い

日本語
に ほ ん ご

』を使
つか

うのがよいと思
おも

う。」  
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スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「ゲスト
げ す と

についてはどうか。」  

児玉
こ だ ま

委員
い い ん

「ゲスト
げ す と

のリスト
り す と

はあるか。」  

バテネフ
ば て ね ふ

委員
い い ん

「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

のゴール
ご ー る

についてまったく話
はな

していないので、いきなり

テーマ
て ー ま

を出
だ

して欲
ほ

しいと言
い

われても 難
むずか

しい。まずは、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の目的
もくてき

を

確認
かくにん

して、はっきりさせるのがよいと思
おも

う。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「少
すこ

し 状 況
じょうきょう

を整理
せ い り

したい。まず、ゲスト
げ す と

についてのリスト
り す と

は

ない。みなさんからのリクエスト
り く え す と

をもとに事務局
じ む き ょ く

が打診
だ し ん

する。次
つぎ

に、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

のゴール
ご ー る

、目的
もくてき

についてだが、１年目
ね ん め

と２年目
ね ん め

では違
ちが

う。例年
れいねん

、２年目
ね ん め

は

みなさんの提言
ていげん

案
あん

について意見
い け ん

をもらっている。それに対
たい

して、１年目
ね ん め

は２６

人
にん

の代表者
だいひょうしゃ

以外
い が い

の人
ひと

たちから会議
か い ぎ

で取
と

り上
あ

げて欲
ほ

しいテーマ
て ー ま

やアイデア
あ い で あ

を出
だ

し

てもらうのがよいと思
おも

う。よいテーマ
て ー ま

やアイデア
あ い で あ

があれば、今後
こ ん ご

の審議
し ん ぎ

に反映
はんえい

させることができる。」  

ウラコワ
う ら こ わ

委員
い い ん

「今
いま

の説明
せつめい

を聞
き

いて、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の意味
い み

がよくわかった。つまり、

私
わたし

たちだけではなくて、代表者
だいひょうしゃ

以外
い が い

の人
ひと

たちにもいろんな意見
い け ん

を言
い

ってもら

って、どういうことが今
いま

、川崎
かわさき

に住
す

んでいる外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の問題
もんだい

、課題
か だ い

になって

いるのかということを探
さぐ

ることが１年目
ね ん め

の目的
もくてき

なのだと思
おも

う。個人的
こ じ ん て き

には、

外国人
がいこくじん

の子
こ

どもたちが自分
じ ぶ ん

の文化
ぶ ん か

や言葉
こ と ば

を日本
に ほ ん

社会
しゃかい

の中
なか

でどうやって生
い

かして

いくのかということが課題
か だ い

だと感
かん

じている。あとは、外国人
がいこくじん

の就労
しゅうろう

に関心
かんしん

があ

る。自分
じ ぶ ん

が 働
はたら

きたいと思
おも

うところで 働
はたら

けるようになるためには、どうすれば

よいかということについて意見
い け ん

を聞
き

きたい。」  

アリ
あ り

委員
い い ん

「女性
じょせい

の社会
しゃかい

参加
さ ん か

について話
はな

し合
あ

いたい。」  

バテネフ
ば て ね ふ

委員
い い ん

「具体的
ぐ た い て き

なテーマ
て ー ま

ではないが、 考
かんが

え方
かた

として現実
げんじつ

と想定
そうてい

を分
わ

けた方
ほう

が

よいと思
おも

う。想定
そうてい

で話
はな

すのではなく、具体的
ぐ た い て き

な課題
か だ い

や困
こま

ったことなどを集
あつ

める

ところから始
はじ

めるのがよいと思う。」  

ウェーヴィタ
う ぇ ー ヴ ぃ た

委員
い い ん

「どちらかというと日本
に ほ ん

人
じん

の参加者
さ ん か し ゃ

の方
ほう

が多
おお

いということだったの

で、外国人
がいこくじん

が地域
ち い き

社会
しゃかい

で孤立
こ り つ

しないようにするのはどうしたらよいか、という

ことを一緒
いっしょ

に 考
かんが

えられればと思
おも

う。」  

許
しゅー

委員
い い ん

「参加者
さ ん か し ゃ

の人
ひと

たちに代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

にやって欲
ほ

しいことや期待
き た い

していることを聞
き

くのはどうだろうか。」  

寺田
て ら だ

委員
い い ん

「やって欲
ほ

しくても、川崎市
か わ さ き し

にはできないこともあると思
おも

う。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「そろそろ時間
じ か ん

なので、次
つぎ

の議事
ぎ じ

に進
すす

みたい。次
つぎ

は部会
ぶ か い

の設置
せ っ ち

につい

てだ。まずは事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  
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（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）今日
き ょ う

は、少
すく

なくとも審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

を

絞
しぼ

るところまでは行
い

きたい。まず、部会
ぶ か い

の数
かず

についてだが、案
あん

のとおり２
ふた

つと

いうことでよいか。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  ２２人
にん

 ）次
つぎ

に、

審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の数
かず

についてだが、案
あん

としては６
むっ

つとなっているが何
なに

か意見
い け ん

はある

か。（  なし  ）では、決
けつ

をとる。審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の数
かず

は６
むっ

つで賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）では、テーマ
て ー ま

の数
かず

が決
き

まったので、実際
じっさい

に

テーマ
て ー ま

を絞
しぼ

る作業
さぎょう

に入
はい

りたい。まずは、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３－１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

寺田
て ら だ

委員
い い ん

「情報
じょうほう

発信
はっしん

の取組
とりくみ

でＳＮＳやメール
め ー る

などはやっているのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「提言
ていげん

を受
う

けた取組
とりくみ

としては、やっていない。なぜなら、これ

までの提言
ていげん

の意図
い と

は、情報
じょうほう

は人
ひと

から直接
ちょくせつ

伝
つた

えて欲
ほ

しいということを重要
じゅうよう

視
し

して

きたからだ。」  

ウェーヴィタ
う ぇ ー ヴ ぃ た

委員
い い ん

「提言
ていげん

を 考
かんが

えるうえで大切
たいせつ

なことが書
か

かれているが、この中
なか

のふ

さわしいもの、ふさわしくないもの、というのはどうやって判断
はんだん

するのか。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「これは、 私
わたし

たちが審議
し ん ぎ

していく際
さい

に自分
じ ぶ ん

たちで意識
い し き

することだと

思
おも

う。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「委員長
いいんちょう

が説明
せつめい

したとおりだが、たとえば具体的
ぐ た い て き

にはテーマ
て ー ま

候補
こ う ほ

の ２ ３ の 小学生
しょうがくせい

の 通学路
つ う が く ろ

の 安全
あんぜん

確保
か く ほ

は 、 私
わたし

は 外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の

テーマ
て ー ま

としてどうだろうと思
おも

う。問題
もんだい

意識
い し き

には共感
きょうかん

できる部分
ぶ ぶ ん

もあるが、これ

は代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の提言
ていげん

として、つまり川崎市
か わ さ き し

に住
す

むすべての外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の代表
だいひょう

と

してみなさんが要望
ようぼう

するようなものなのかというと疑問
ぎ も ん

だ。実現
じつげん

できないと言
い

いたいわけではなく、必要
ひつよう

だと思
おも

う人
ひと

が各
かく

学校
がっこう

のＰＴＡ活動
かつどう

の中
なか

で提案
ていあん

してい

くものだと思
おも

う。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「それでは、ここからは２５個
こ

のテーマ
て ー ま

を３
みっ

つのグループ
ぐ る ー ぷ

に分
わ

けて、

それぞれ５分
ふん

を目安
め や す

に質問
しつもん

や補足
ほ そ く

説明
せつめい

をする時間
じ か ん

としたい。まずは、１から８

までのテーマ
て ー ま

で何
なに

かあるか。」  

ウラコワ
う ら こ わ

委員
い い ん

「質問
しつもん

だが、英語
え い ご

以外
い が い

の言語
げ ん ご

の外国人
がいこくじん

も増
ふ

えているが、１１期
き

の提言
ていげん

の

オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

ではそのあたりはどうなっているのか。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の提言
ていげん

の中
なか

では、英語
え い ご

だけではなくなるべく

母語
ぼ ご

で実施
じ っ し

して欲
ほ

しいとしている。それでもすべての言語
げ ん ご

に対応
たいおう

することはで
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きないので、『やさしい日本語
に ほ ん ご

』でも実施
じ っ し

して欲
ほ

しいとした。」  

ウェーヴィタ
う ぇ ー ヴ ぃ た

委員
い い ん

「情報
じょうほう

提供
ていきょう

というテーマ
て ー ま

は毎回
まいかい

挙
あ

がっているようだが、 私
わたし

として

は情報
じょうほう

にたどりつくためのルート
る ー と

をつくって欲
ほ

しい。それと、建設
けんせつ

現場
げ ん ば

などで

結構
けっこう

ベトナム
べ と な む

の人
ひと

たちが 働
はたら

いているのだが、現場
げ ん ば

では通訳
つうやく

ソフト
そ ふ と

を使
つか

ってい

たりする。ＩＴを導入
どうにゅう

するのも有効
ゆうこう

だと思
おも

う。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「そろそろ時間
じ か ん

なので次
つぎ

に行
い

きたい。９から１６までで質問
しつもん

や補足
ほ そ く

は

あるか。」  

アリ
あ り

委員
い い ん

「観光客
かんこうきゃく

向
む

けの情報
じょうほう

の取組
とりくみ

は、不十分
ふじゅうぶん

ではないかと思
おも

う。」  

ウラコワ
う ら こ わ

委員
い い ん

「観光客
かんこうきゃく

向
む

けの情報
じょうほう

も大事
だ い じ

だが、この会議
か い ぎ

としては基本的
き ほ ん て き

には川崎市
か わ さ き し

に

住
す

んでいる人
ひと

たちの課題
か だ い

を取
と

り上
あ

げるべきなのではないかと思
おも

う。それと、

個人的
こ じ ん て き

に関心
かんしん

があるのは１２の就労
しゅうろう

で、本人
ほんにん

が望
のぞ

む仕事
し ご と

に就
つ

くための支援
し え ん

に大
おお

きな課題
か だ い

があると思
おも

っている。」  

寺田
て ら だ

委員
い い ん

「 私
わたし

も就労
しゅうろう

に興味
きょうみ

があるが、留学
りゅうがく

で日本
に ほ ん

に来
き

たので大学
だいがく

で説明
せつめい

会
かい

などがあ

った。でも、結婚
けっこん

などで日本
に ほ ん

に来
き

た人
ひと

は何
なに

もわからないかもしれない。」  

前田
ま え だ

副委員長
ふくいいんちょう

「同
おな

じく就労
しゅうろう

だが、資料
しりょう

にある厚生
こうせい

労働省
ろうどうしょう

の情報
じょうほう

などは知
し

らない人
ひと

が多
おお

いと思
おも

う。それと、１４の外国語
が い こ く ご

学校
がっこう

だが、これは市
し

ができることではないと

思
おも

う。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「では、次
つぎ

に行
い

く。１７から２５までで何
なに

かあるか。」   

ウラコワ
う ら こ わ

委員
い い ん

「多
た

文化
ぶ ん か

理解
り か い

や多
た

文化
ぶ ん か

共存
きょうぞん

というテーマ
て ー ま

にとても関心
かんしん

がある。自分
じ ぶ ん

たち

の文化
ぶ ん か

を日本
に ほ ん

の中
なか

で共存
きょうぞん

させようとしているコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活動
かつどう

などを支援
し え ん

し

てもらえるとよい。たとえば、活動
かつどう

するための場所
ば し ょ

を貸
か

してくれたりするとい

った支援
し え ん

だ。」  

児玉
こ だ ま

委員
い い ん

「大学
だいがく

生
せい

のころに、いろいろな国
くに

の留学
りゅうがく

生
せい

が近
ちか

くの幼稚園
よ う ち え ん

や小学校
しょうがっこう

、中学校
ちゅうがっこう

、

高校
こうこう

などを訪問
ほうもん

するという活動
かつどう

をやっていた。この代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

でも学校
がっこう

訪問
ほうもん

な

どの企画
き か く

ができるとよい。」  

ウェーヴィタ
う ぇ ー ヴ ぃ た

委員
い い ん

「 私
わたし

も浜松
はままつ

市
し

で似
に

たような活動
かつどう

をしていた。とてもよい取組
とりくみ

だと

思
おも

う。」  

児玉
こ だ ま

委員
い い ん

「事務局
じ む き ょ く

に聞
き

きたいのだが、そういったことはできそうか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「提言
ていげん

としてではなく、みなさんが活動
かつどう

としてやりたいという

ことであれば、今
いま

の時点
じ て ん

でできないということはない。まずは、みなさんが何
なに

をしたいのかを明確
めいかく

にして、そのうえで教育
きょういく

委員
い い ん

会
かい

か学校
がっこう

に相談
そうだん

して、ぜひ来
き

て欲
ほ

しいということになればできると思
おも

う。」  
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スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「それでは、質問
しつもん

と補足
ほ そ く

はここまでとして、１０分間
ぷんかん

の休憩
きゅうけい

を挟
はさ

んで

多数決
た す う け つ

でテーマ
て ー ま

を絞
しぼ

りたい。」  

 

（  休憩
きゅうけい

 ）  

 

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「それでは、再開
さいかい

する。１人
ひ と り

につき３回
かい

まで手
て

を挙
あ

げるということに

したい。」  

児玉
こ だ ま

委員
い い ん

「３
みっ

つしか選
えら

べないということか。」  

ウェーヴィタ
う ぇ ー ヴ ぃ た

委員
い い ん

「最終的
さいしゅうてき

に６
むっ

つに絞
しぼ

るのだから、６回
かい

にしたらよいのではないか。

なぜ３回
かい

なのか。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「 ６
むっ

つ に 絞
しぼ

っ て も 、 結局
けっきょく

、 １
ひと

つ の 部会
ぶ か い

で 扱
あつか

え る テーマ
て ー ま

は ３
みっ

つ だ 。

事務局
じ む き ょ く

から補足
ほ そ く

はあるか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「結論
けつろん

から言
い

うと、３
みっ

つでも６
むっ

つでも何
なに

か大
おお

きな問題
もんだい

があるわ

けではないので、ここで時間
じ か ん

をかけるのはもったいない。それはみなさんで決
き

めて欲
ほ

しい。ただ、案
あん

として３
みっ

つにした理由
り ゆ う

は、みなさんの中
なか

でのテーマ
て ー ま

の

優先
ゆうせん

順位
じゅんい

をある程度
て い ど

絞
しぼ

って欲
ほ

しいからだ。というのも、６
むっ

つに絞
しぼ

った後
あと

に２
ふた

つ

の部会
ぶ か い

に分
わ

けて、どちらの部会
ぶ か い

に入
はい

るか 考
かんが

えなければならない。関心
かんしん

が大
おお

き

いままだと、部会
ぶ か い

を選
えら

ぶのに時間
じ か ん

がかかってしまうと 考
かんが

えたからだ。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「それでは多数決
た す う け つ

で決
き

めたい。３回
かい

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。

（  １５人
にん

 ）過半数
か は ん す う

なので３回
かい

にする。それでは、順番
じゅんばん

に読
よ

み上
あ

げるので、

１人
ひ と り

につき３回
かい

まで手
て

を挙
あ

げてください。」  

 

１  相談
そうだん

・情報
じょうほう

 ・・・  ５人
にん

 

２  外国人
がいこくじん

の受
う

け入
い

れ体制
たいせい

の整備
せ い び

 ・・・  ０人
にん

 

３  日本
に ほ ん

の法律
ほうりつ

に関
かん

するアドバイス
あ ど ば い す

 ・・・  ０人
にん

 

４  ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

の充実
じゅうじつ

 ・・・  ２人
ふ た り

 

５  ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

の見直
み な お

し  ・・・  ０人
にん

 

６  年金
ねんきん

、税金
ぜいきん

、健康
けんこう

保険
ほ け ん

 ・・・  ２人
ふ た り

 

７  医療
いりょう

、健康
けんこう

 ・・・  １人
ひ と り

 

８  介護
か い ご

 ・・・  １人
ひ と り

 

９  入居
にゅうきょ

差別
さ べ つ

 ・・・  ２人
ふ た り

 

１０  観光客
かんこうきゃく

向
む

けの防災
ぼうさい

情報
じょうほう

 ・・・  ８人
にん
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１１  川崎市
か わ さ き し

の取組
とりくみ

の積極的
せっきょくてき

な広報
こうほう

 ・・・  ６人
にん

 

１２  外国人
がいこくじん

労働者
ろうどうしゃ

への支援
し え ん

 ・・・  ９人
にん

 

１３  国際
こくさい

交流
こうりゅう

 ・・・  ０人
にん

 

１４  英語
え い ご

以外
い が い

の外国語
が い こ く ご

学校
がっこう

 ・・・  １人
ひ と り

 

１５  日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

、日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

 ・・・  ０人
にん

 

１６  地域
ち い き

参加
さ ん か

、交流
こうりゅう

、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

活動
かつどう

への参加
さ ん か

 ・・・  ５人
にん

 

１７  多
た

文化
ぶ ん か

・国際
こくさい

理解
り か い

教育
きょういく

（主
おも

に学校
がっこう

）  ・・・  ５人
にん

 

１８  ハーフ
は ー ふ

の子
こ

どもの子育
こ そ だ

て  ・・・  ３人
にん

 

１９  子育
こ そ だ

てガイドブック
が い ど ぶ っ く

の多
た

言語
げ ん ご

化
か

 ・・・  ２人
ふ た り

 

２０  子育
こ そ だ

て支援
し え ん

（保育園
ほ い く え ん

・幼稚園
よ う ち え ん

）  ・・・  ４人
にん

 

２１  外国人
がいこくじん

向
む

けの保育園
ほ い く え ん

 ・・・  ０人
にん

 

２２  保育園
ほ い く え ん

、 小
しょう

学校
がっこう

、 中
ちゅう

学校
がっこう

への通訳
つうやく

の配置
は い ち

 ・・・  ０人
にん

 

２３  小学生
しょうがくせい

の通学路
つ う が く ろ

の安全
あんぜん

確保
か く ほ

 ・・・  ０人
にん

 

２４  進路
し ん ろ

支援
し え ん

 ・・・  ０人
にん

 

２５  学校
がっこう

での子
こ

どもへの日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

 ・・・  ５人
にん

 

 

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

から集計
しゅうけい

結果
け っ か

の報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「まず、上位
じょうい

の３
みっ

つが決定
けってい

した。１２、１０、１１だ。次
つぎ

に、

同
おな

じ５人
にん

で並
なら

んだ候補
こ う ほ

が４
よっ

つある。この中
なか

から３
みっ

つを選
えら

んで欲
ほ

しい。候補
こ う ほ

は、

１、１６、１７、２５だ。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「 手
て

を 挙
あ

げ る の は 、 １人
ひ と り

に つ き ３ 回
かい

ま で と い う こ と で よ い か 。

（  異議
い ぎ

なし  ）では、読
よ

み上
あ

げるので手
て

を挙
あ

げてください。」  

 

  １  相談
そうだん

・情報
じょうほう

 ・・・  １６人
にん

 

 １６  地域
ち い き

参加
さ ん か

、交流
こうりゅう

、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

活動
かつどう

への参加
さ ん か

 ・・・  ９人
にん

 

 １７  多
た

文化
ぶ ん か

・国際
こくさい

理解
り か い

教育
きょういく

（主
おも

に学校
がっこう

）  ・・・  １１人
にん

 

 ２５  学校
がっこう

での子
こ

どもへの日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

 ・・・  １４人
にん

 

 

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「結果
け っ か

の報告
ほうこく

をする。多
おお

い 順
じゅん

に１、２５、１７、１６となっ

た。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「では、これで６
むっ

つのテーマ
て ー ま

が決
き

まった。次
つぎ

は、どうやって２
ふた

つに分
わ

けるかだが、事務局
じ む き ょ く

とたたき台
だい

の案
あん

を 考
かんが

えたいので５分間
ふんかん

の休憩
きゅうけい

とする。」  
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（  休憩
きゅうけい

 ）  

 

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「それでは、再開
さいかい

する。事務局
じ む き ょ く

と相談
そうだん

した案
あん

を示
しめ

したい。１、１０、

１１を１
ひと

つのグループ
ぐ る ー ぷ

、１２、１７、２５をもう１
ひと

つのグループ
ぐ る ー ぷ

にするのがよ

いのではないか。理由
り ゆ う

は１と１１は同
おな

じ情報
じょうほう

という括
くく

りで関連性
かんれんせい

が高
たか

い。１７

と２５も、学校
がっこう

・子
こ

どもということで関連性
かんれんせい

が高
たか

い。残
のこ

りは１０と１２だが、

どちらかというと１０が情報
じょうほう

に近
ちか

いので、１、１０、１１の組
く

み合
あ

わせ、１２、

１７、２５の組
く

み合
あ

わせとした。何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）意見
い け ん

はないようだが、時間
じ か ん

も迫
せま

ってきたので、今日
き ょ う

はここまでとする。  

    次
つぎ

は実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

報告
ほうこく

だ。まずは、市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

からお願
ねが

いする。」  

アリ
あ り

委員
い い ん

「みなさん、インターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

はお疲
つか

れさまでした。

本当
ほんとう

に盛
も

り上
あ

がったと思
おも

う。次
つぎ

のイベント
い べ ん と

は多
た

文化
ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいだ。内容
ないよう

は、基本的
き ほ ん て き

にはインターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

と同
おな

じにする。ただ、多
た

文化
ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいの実行
じっこう

委員
い い ん

会からカフェ
か ふ ぇ

に 協 力
きょうりょく

して欲
ほ

しいという依頼
い ら い

が来
き

ているので、それ にも 協 力
きょうりょく

したい。それで は、 参加者
さ ん か し ゃ

の確認
かくにん

をする。

（  参加者
さ ん か し ゃ

の確認
かくにん

 ）当日
とうじつ

の詳
くわ

しい情報
じょうほう

は事務局
じ む き ょ く

からメール
め ー る

が届
とど

くので、確認
かくにん

をお願
ねが

いする。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員
い い ん

会
かい

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

ロペス
ろ ぺ す

委員
い い ん

「Ｎｏ．６３はもうホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

に載
の

っているそうなので、ぜひご覧
らん

くだ

さい。次
つぎ

のニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

は、来年
らいねん

の１月
がつ

くらいに出
で

る予定
よ て い

だ。内容
ないよう

としては、

カイン
か い ん

さんがインターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

の感想
かんそう

、寺田
て ら だ

さんが日本
に ほ ん

で

の 就 職
しゅうしょく

活動
かつどう

と仕事
し ご と

での経験
けいけん

、 私
わたし

が病児
びょうじ

保育
ほ い く

について書
か

くことになった。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

は以上
いじょう

だ。事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

 

【事務
じ む

連絡
れんらく

】  

  ・市内
し な い

視察
し さ つ

について  

 

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「以上
いじょう

で今日
き ょ う

の会議
か い ぎ

は 終 了
しゅうりょう

だ。次回
じ か い

は１０月
がつ

１４日
じゅうよっか

、日曜日
に ち よ う び

、午後
ご ご

２時
じ

から国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

する。これで２０１８年度
ね ん ど

第
だい

２回
かい

第
だい

２日
にち

の

会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。お疲
つか

れさまでした。」  


